



LES CLIMAVENTURIERS DU GRAND NORD PRÉSENTENT :

MISSION 68° NORD

**Un projet de l'association
« Une Génération pour la Terre »
et de la classe des Filous**

SOUS LE PARRAINAGE DE :
MARC ANDRÉ SELOSSE
ERWAN PERSONNE



WWW.MISSION68NORD.FR

Les Climaventuriers du Grand Nord

Anciens élèves de la classe des Filous d'Ennery et donc initiés aux enjeux contemporains, 7 jeunes de 11 à 14 ans ont choisi d'écouter d'une manière plus attentive notre planète et les leçons de ces dernières années. Ce sont Gabin, Hugo, Léandre, Mélanie, Paulin, Romain et Suzann.



Ils se forment et agissent depuis plus de 3 ans sur les causes et les conséquences du dérèglement climatique.

- Ils rencontrent des scientifiques et des aventuriers,
- Ils participent à des week-ends de formation en pleine nature,
- Ils ont des entraînements physiques spécifiques,
- Ils ont déjà effectué un séjour dans le massif des écrins pour rencontrer des témoins du dérèglement climatique,
- Ils mettent en place une correspondance avec des jeunes Sami.

DE PLUS, ILS SOUTIENNENT DES PROJETS QUI ONT DU SENS POUR EUX :

- Ils ont participé et sont donc détenteurs du record du monde de ramassage de mégots avec le projet Omégot,
- Ils ont mis en scène à travers une vidéo le départ de Théo, Malia et Matthieu lors du projet Défi Titicaca,
- Ils ont participé au débat qui a suivi l'avant première du film « Animal » de Cyril Dion,
- Ils ont participé à l'écofest de Cergy Pontoise et aux rencontres de la jeunesse à Osny lors du week-end du développement durable.

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR





Ils ont un projet de sensibilisation et d'actions du plus grand nombre qui les mènera jusqu'en Laponie en juillet 2022.

Ils se sentent investis d'une mission ; transmettre à la classe des Filous de cette année, leurs connaissances et leur motivation à agir pour la planète.

LEUR PROGRAMME POUR CETTE ANNÉE 2021-2022 :

- Echanges avec les enfants SAM en Laponie suédoise,
- Interviews de témoins du réchauffement climatique,
- Mise en commun des travaux avec la classe des Filous,
- Préparation de l'expédition en Laponie de l'été 2022,
- Aide au chantier nature et à la comédie musicale « change le monde » de la classe des Filous,
- Communication en direction des écoles et des médias,
- Images, vidéos, capsules sur le site et les réseaux.

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR





Le film

En parallèle, nos 7 ambassadeurs préparent un reportage et se forment à l'image et au son auprès d'autres anciens actuellement étudiants en école de cinéma.

Ils souhaitent partager leur vécu de jeunes engagés, filmer les interviews des témoins du dérèglement climatique mais également leur préparation et leur expédition en Laponie.

Le film raconte le va et vient entre ces différentes générations d'élèves, les anciens et nouveaux de cette classe, tous concernés et actifs.

Les axes de travail autour du dérèglement climatique

POUR LES CLIMAVENTURIERS MAIS AUSSI EN CLASSE

- la déforestation,
- le déclin de la biodiversité,
- l'impact sur les peuples premiers,
- la défense d'un mode de vie plus respectueux de la nature qui nous entoure (pollutions, déchets, ..),
- la protection des animaux et notamment des espèces en voie d'extinction.

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



La classe des Filous

La classe des Filous est une classe à trois niveaux avec une proposition pédagogique composée de 4 piliers :

- placer l'enfant en situation d'acteur de projets,
- la sensibilisation à l'environnement,
- l'autonomie et
- la coopération.



Cette approche a pour but de convaincre les enfants qu'ils ont la capacité de changer le monde qui les entoure, de résoudre les problèmes auxquels ils font face et de devenir des bâtisseurs du possible.

La classe s'adapte à l'enfant pour qu'il découvre et exploite pleinement son potentiel.

La classe des Filous se revendique comme une classe connectée au monde, une classe «concrète» et non pas «abstraite», où l'enseignement est ancré dans le réel.

Cette volonté se ressent notamment à travers la grande place donnée à la découverte de la nature avec la venue en classe des scientifiques ou explorateurs, mais aussi aux échanges avec les parents pour les impliquer et échanger avec eux sur les pratiques pédagogiques.

Les élèves proposent des solutions, interrogent autour d'eux, préparent une comédie musicale « change le monde » et un chantier nature dans le massif central.

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



Lieux et modalités d'actions :

- local en étudiant et interrogeant tout au long de l'année l'impact et les conséquences du réchauffement sur les communes du Vexin et des environs,
- national en montant une expédition alpine et un chantier nature,
- mondial, à l'intérieur du cercle polaire en allant à la rencontre du peuple Sami en Laponie suédoise.



MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



La comédie musicale

« CHANGE LE MONDE »

Spectacle musical interprété par les élèves de la classe des Filous.

Mila et ses enfants qui viennent d'une petite planète où les gens vivent en harmonie avec la nature se rendent sur Terre pour sauver notre belle planète menacée par la bêtise des hommes.

Elle y rencontre un groupe d'enfants qui semblent prendre les choses en main...

Ces derniers expliquent ne pas être les seuls à agir pour le bien-être de l'humanité.

Ce spectacle vise à sensibiliser le plus grand nombre mais aussi à inciter à passer à l'acte. Le spectateur se sent alors investi d'une mission que les comédiens lui ont confié.

Textes, paroles et musiques de Philippe Viard



Le chantier nature

« PASSER DE LA PAROLE AUX ACTES. »

Les enfants de la classe des Filous, après avoir rencontré des scientifiques, des aventuriers, après s'être interrogé sur le devenir de notre planète, imaginent des actions concrètes en plein nature.

- Ils partagent leur spectacle musical dans une autre région.
- Ils rencontrent des témoins du dérèglement climatique.
- Ils participent au changement en proposant leur aide.
- Ils apprennent à vivre en harmonie avec le vivant.

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



Juillet 2021

Durant une semaine, les sept climaventuriers ont appris à écouter la nature tout en affrontant sa dureté.

Marches en montagne, nuit au refuge, rencontre avec les locaux afin d'échanger sur le dérèglement climatique...

Ce fut une semaine éprouvante mais riche en découvertes et en apprentissage.

Les 7 climaventuriers ont pu se tester physiquement mais aussi mentalement avec une météo capricieuse.



MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



L'expédition en Laponie

15 jours dans le cercle polaire pour observer, écouter et échanger.

- Stations de recherche arctique,
- Randonnée vers la zone de fonte du permafrost,
- Visite du parlement Sami à Kiruna,
- Deux nuit dans un camp same.
- Randonnée jusqu'à la cabane d'Abiskojaure.
- ...



MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



Scientifiques qui partagent leurs compétences

- Gwénaëlle Grémion organisait un TP en visio avec deux spécialistes : Lionel Favier et Nicolas Champollion qui nous ont aidés à comprendre la vie d'un glacier, son lien avec le climat et pourquoi les glaciers reculent.
- Les semaines polaires : 4 visioconférences vulgarisées par des scientifiques pour les élèves :
 - Alexandra Paris, la population Arctique,
 - Maéva Cortier, La vie en Arctique,
 - Céline Albert, les oiseaux marins, les polluants et le terrain arctique.
 - Véronique Dansereau, glaciologue : la glace de mer, pas la mer de glace
- Jean-Michel Huctin, anthropologue polaire, « à la découverte des Inuits du Groenland d'hier et d'aujourd'hui »,
- Vincent Favier, glaciologue nous fait un TP en classe,
- Erwan Personne, « comment fonctionne l'atmosphère ? », « impact des changements climatiques sur les agro et écosystèmes »,
- Gérard Debionne, « la décroissance (surpopulation), réchauffement climatique, fin des énergies carbonnés »,
- Jacques Moreau, ses voyages extraordinaires en Arctique, belle expérience en classe,
- Camille Toscani, les « 50ème Hurlants dans notre classe »

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



LES PARTENAIRES

ILS NOUS SOUTIENNENT ET INTERVIENNENT EN CLASSE

APECS France : association des jeunes chercheurs polaires français

Unu-Mundo : Sophie et Tobias, explorateurs polaires

Erwan Personne, bioclimatologue

Jean-Yves Lapaix : explorateur polaire



SPONSORS - MÉCÈNES

ILS NOUS AIDENT À FINANCER NOTRE PROJET :

La Ville d'Ennery

L'entreprise Clorelice

L'entreprise Leroux

La Boucherie d'Ennery

L'Entreprise Séfalab

La Menuiserie St Antoine

Le restaurant La Perle des Crêpes

L'entreprise Monty

IDG Graphic

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR



PROGRAMME

ANNÉE SCOLAIRE 2021/2022

- Echanges avec les enfants SAM en Laponie suédoise,
- Interviews de témoins du réchauffement climatique,
- Mise en commun des travaux entre les climaventuriers et la classe des Filous,
- Mise en commun des travaux avec la classe des Filous,
- Préparation de l'expédition en Laponie pour les climaventuriers à l'été 2022,
- Chantier nature en juin 2022 pour la classe des Filous,
- Comédie musicale « Change le monde » de la classe des Filous,
- Aide au chantier nature et à la comédie musicale « Change le monde » de la classe des Filous,
- Communication en direction des écoles et des médias,
- Images, vidéos, capsules sur le site et les réseaux.

ÉTÉ 2022

- Expédition en Laponie afin de constater et témoigner du réchauffement climatique : rencontre avec les SAMIS, dernier peuple autochtone d'Europe, trek au pied du Kebnekaise, rencontre avec des scientifiques travaillant sur place, parlement des SAM, troupeaux de rennes, ...

FILM

- Film retraçant notre aventure
- Livre retraçant en images notre aventure et notre projet

L'ÉQUIPE Une équipe au service du projet

Philippe : responsable des expéditions et du projet global

Virginie : relations internes, lien avec les ambassadeurs

Ivan : responsable graphique et site Internet

Julien : communication et réseaux sociaux, site Internet

Quentin : consultant, interlocuteur privilégié au sein du voyageur 66 Nord pour l'expédition en Laponie.

Florent : enseignant, spécialiste des questions environnementales.

Fred : enseignant, co-responsable de l'expédition en Laponie.

Alexis : responsable scénario du film, création, réseaux.

Joséphine Joséphine, Manoah, Laure-Annie, Joachim, Catarina et Brian : technique film, son, montage

Les familles : Foizel - Mary - Sallenave/Faure - Coutelier/Lequest - Sauve - Gilbert - Hostein/ Personne

SPONSORS



Et aussi : Les entreprises Monty, Séfalab, menuiserie Saint Antoine, la boucherie d'Ennery, la Perle des crêpes, Bois Design Aménagement, le pédibus d'Ennery, IDJ Graphic

MÉCÈNES

Et nous remercions tous nos mécènes, aussi modestes soient-ils.

MISSION68NORD@GMAIL.COM

WWW.MISSION68NORD.FR

